

Martes 26 de junio de 2018

SECRETARIO

Reunión del gobernador y el titular de SAGARPA con agro empresarios y productores del campo en Guerrero.- Al encabezar junto al secretario de **SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa**, la reunión con empresarios y productores del campo, el gobernador Héctor Astudillo Flores les dio la bienvenida y les expresó que en la entidad los hombres y mujeres están comprometidos con su actividad y que trabajan en la ruta del desarrollo. En el encuentro, en el que participaron agro empresarios, integrantes de sistemas producto, extensionistas y agencias de desarrollo rural en la entidad, se evaluarán y revisarán las acciones de trabajo para detonar el desarrollo y crecimiento de la producción local y del campo, ahí el mandatario estatal mencionó que en Guerrero. El Ejecutivo guerrerense y el titular de **SAGARPA, Baltazar Hinojosa**, acompañados por subsecretarios y directivos de la secretaría federal, analizaron las acciones que se emprenden a fin de impulsar la actividad productiva empresarial e industrial del mezcal, masa y la tortilla, la ganadería, el maíz, el coco, aguacate y mango, entre otros sistemas producto de Guerrero. - Milenio, 14, El Heraldo de México, 23, clase turística/ red noticias/ la saga/ e. consulta/ el financiero/ red financiero/ milenio/ hoja de ruta digital/ heraldo de México/ México informa/ vorágine/argon México,



Guerra Comercial de Alemania para México.- Luego de que México impusiera un arancel del 20 por ciento a diversos productos estadounidenses derivados del puerco como piernas, paletas y embutidos, la **SAGARPA** puso en marcha un plan para garantizar el abasto de carne de cerdo en el país por su importancia en el consumo local. 20% es el arancel a productos estadounidenses derivados del cerdo. A inicios de este mes, la dependencia a cargo de **Baltazar Hinojosa** asignó la totalidad del cupo que abrió para importar 350 mil toneladas de carne porcina proveniente de América Latina y la Unión Europea. Fue así que la semana pasada ingresó al puerto de Veracruz el primer cargamento de carne de cerdo alemana.- **Reporte Índigo, 5**

Exporestaurantes, liga con 83 ramas y 3% en 2018/ Punto y aparte, Ángeles Aguilar.- **Baltazar Hinojosa**, de la **SAGARPA**; Hugo Fragoso, de **SENASICA**, y Mario Aguilar, de Conapesca, entre muchos otros. Asimismo, se estima la presencia de 350 proveedores especializados para restaurantes que ofrecerán más de 5 mil productos de charcutería, bienes del mar, orgánicos, bebidas, abarrotes, miel, café, decoración, maquinaria, utensilios, tecnología para la administración de restaurantes y hasta uniformes. En total, se estima que derivado de este encuentro podrían cerrarse negocios con un valor de entre 5 y 8 millones de dólares..- **La Razón, 16.**

#Atunmex (Cuenta Corriente por Alicia Salgado). - **CONAPESCA** de Mario Aguilar vaya que metió en un gran brete a **SAGARPA**, de **Baltazar Hinojosa**, y al gobierno de México, pues en el proceso de sancionar la sobrepesca de esta especie en los términos convenidos con la CIAT (2,357 toneladas en 2018), el procedimiento administrativo se dirigió contra las granjas donde se cultiva al pez capturado, en lugar de fincarse contra los tres barcos que incumplieron con el compromiso a principios de mayo y que fueron contratados por Chichimecas: Madeira, María Antonieta y Titi (ex Chac Mol). Lo importante es que el litigio no estacione la decisión porque la captura pesquera de la especie es regulada también por la CIAT, al igual que la operación, los programas de observación y el cumplimiento de las medidas acordadas por los países, y si México realizó una devolución de captura en 2016, no es entendible que la propia **Conapesca** o **SAGARPA** se entrapen legalmente, cuando de lo que se trata es de llegar limpios para que se asigne la cuota de captura para México para los años 2019-2020. —**Excélsior 5**

MONITOREO

Difundido el Lunes 25 Junio de 2018

SECRETARIO

Se registraron **20** impactos del Boletín 175.- “Al campo no se le subsidia, se le incentiva: Baltazar Hinojosa Ochoa”.

Portales de Internet: 20

Boletín 175.- “Al campo no se le subsidia, se le incentiva: Baltazar Hinojosa Ochoa”.

Acapulco. El sector agroalimentario nacional ya no se subsidia, se incentiva a fin de incrementar la productividad y mejorar la calidad de vida en el campo y con ese objetivo proteger, blindar y sobre todo incentivar a los productores, para que crezcan y se desarrollen en beneficio de todo el país.

Así lo aseguró **el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa**, durante una reunión con agroempresarios del estado de Guerrero, donde estuvo acompañado por el gobernador de la entidad, Héctor Astudillo Flores.

Hinojosa Ochoa destacó que se está trabajando para que cada vez haya más recursos, especialmente al tema de financiamiento “recursos que van destinados a la productividad y al reconocimiento de los esfuerzos de cada uno de los productores”.

Como representante personal del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto en la entidad, Baltazar Hinojosa resaltó que el sector agroalimentario es atendido por todas las instituciones, no solo por la SAGARPA, sino también por las secretarías de Hacienda, Economía y por todos los organismos que forman parte de la actual administración.

Sin embargo, el secretario de Agricultura resaltó que hay rezagos, pero en estos estados donde se supone que existen retrasos se está produciendo el doble, gracias a los programas y políticas públicas del Gobierno Federal y estatal, como es el caso de Guerrero.

Mencionó que uno de los objetivos de los incentivos que opera la SAGARPA es para que los productores den un segundo paso hacia el valor agregado, porque con esa visión empresarial le va a dar estabilidad a los precios, certidumbre, confianza y seguridad a la actividad productiva.

Refirió que el campo se encuentra en el mejor momento de su historia y se ha

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



convertido en una potencia productora y exportadora de alimentos, por lo que para el cierre de este año se prevé que generará divisas por 35 mil millones de dólares.

<https://la-saga.com/al-momento/analizan-y-evaluan-acciones-para-detonar-el-desarrollo-y-crecimiento-de-la-produccion-local-y-del-campo/>

<http://www.e-consulta.com/nota/2018-06-25/economia/sector-agroalimentario-en-el-mejor-momento-de-su-historia-sagarpa>

<http://www.elfinanciero.com.mx/nacional/secretario-de-la-sagarpa-se-reune-con-hector-astudillo>

<http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/40262-al-campo-no-se-le-subsidia-se-le-incentiva-baltazar-hinojosa-ochoa>

<https://www.sdpnoticias.com/local/querrero/2018/06/25/analizan-acciones-para-detonar-crecimiento-del-campo-querrerense>

<http://oscarmariobeteta.com/2018/06/25/analizan-evaluan-acciones-detonar-desarrollo-crecimiento-la-produccion-local-del-campo/>

<http://www.milenio.com/estados/evaluan-acciones-desarrollo-produccion-local-campo>

<https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/las-exportaciones-de-alimentos-podria-alcanzar-los-35-mil-millones-de-dolares-en-2018/>

<https://hojaderutadigital.mx/al-campo-no-se-le-subsidia-se-le-incentiva-baltazar-hinojosa-ochoa/>

<http://www.mexicoinforma.mx/al-campo-no-se-le-subsidia-se-le-incentiva-hinojosa-ochoa/>

<https://www.razon.com.mx/analizan-acciones-para-detonar-crecimiento-de-produccion-local-y-del-campo/>

<https://www.digitalquerrero.com.mx/instante/reunion-del-gobernador-y-el-titular-de-sagarpa-con-agroempresarios-y-productores-del-campo-en-querrero/>

<https://lasillarota.com/querrero-analizan-evaluan-acciones-para-detonar-desarrollo-produccion-local-campo/230831>

<https://bajopalabra.com.mx/se-reune-gobernador-y-sagarpa-con-agroempresarios-de-querrero>

<https://www.voragine.com.mx/2018/06/25/al-campo-no-se-le-subsidia-se-le-incentiva-hinojosa-ochoa/>

<http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/13492-al-campo-no-se-le-subsidia-se-le-incentiva-baltazar-hinojosa.html>

<http://argomexico.com/al-campo-no-se-le-subsidia-se-le-incentiva-baltazar-hinojosa-ochoa/>

<http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/17418-al-campo-no-se-le-subsidia-se-le-incentiva-baltazar-hinojosa-ochoa>

<http://www.red-noticias.com/?p=128841>

<http://www.entresemana.mx/?p=137799>

SAGARPA

Reporte vial, llegaron autobuses con campesinos la SAGARPA

Reporte vial, llegaron autobuses con campesinos la SAGARPA. En el Eje 7 Sur de la delegación Cuauhtémoc.

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/imagenes_25062018/25062018018562nc.mp4
25/06/18 Excelsior Informa 16:00 hrs. (Canal 127 Cable) 16:14

Evalúa Corte bloqueo a papa fresca de EU

Querétaro, México (25 junio 2018).- Un Ministro de la Suprema Corte de Justicia solicitó a sus colegas intervenir para resolver en definitiva el litigio que, desde hace cuatro años, mantiene congelada la importación de papa fresca desde EU. El

SÍNTESIS INFORMATIVA

Ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena hizo suyas solicitudes de productores agrícolas del noroeste del país para que la Primera Sala de la Corte reasuma su competencia y revise los recursos del Gobierno contra dos amparos otorgados por un juez federal de Los Mochis, Sinaloa. Los particulares no están legitimados para solicitar a la Corte una reasunción de competencia, por lo que al hacer suya esta petición, el Ministro Gutiérrez consideró que el caso involucra temas jurídicos relevantes que ameritan intervención del máximo tribunal. Este lunes, el juez de Los Mochis, José Francisco Pérez Mier, notificó su sentencia en un nuevo amparo, en el que reitera que la reforma reglamentaria aprobada por el Ejecutivo en julio de 2016 para permitir la importación de papa fresca es inconstitucional. Según el juez, la reforma al Reglamento de la Ley Federal de Sanidad Vegetal viola el derecho a la alimentación, la soberanía y la seguridad nacional, acarrea riesgos de dependencia alimentaria, peligro de plagas cuarentenarias y amenazas a cultivos de chile, tomate, berenjena y tabaco. La decisión de permitir la importación de papa fresca fue adoptada por la **SAGARPA**, a la que el juez ha acusado de querer beneficiar a productores estadounidenses subsidiados por su gobierno, e incluso de favorecer las falsas premisas emanadas de la ideología relativa a que es mejor importar alimentos básicos que incentivar su producción. Como parte de estos amparos, están vigentes suspensiones definitivas que han paralizado desde junio de 2014 la importación de papa fresca estadounidense, que inicialmente se pretendió autorizar mediante un Acuerdo de Mitigación expedido por la propia **SAGARPA**. El juez Pérez Mier sostiene que la reforma reglamentaria de 2016 fue una simple copia del Acuerdo de Mitigación de 2014.

<https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1427624&v=2>

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/juez-prohibe-ingreso-de-papa-fresca-proveniente-de-estados-unidos>

<http://www.milenio.com/politica/juez-ordena-negar-ingreso-papa-fresca-eu>

<https://noticieros.televisa.com/historia/prohiben-importacion-papas-provenientes-estados-unidos/>

<https://marcomares.com.mx/economia/juez-federal-prohibe-entrada-mexico-papa-estadounidense/>

<http://www.zocalo.com.mx/reforma/detail/evalua-corte-bloqueo-a-papa-fresca-de-eu>

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/juez-ordena-prohibir-entrada-a-papa-fresca-proveniente-de-eu>

<http://elpensador.com.mx/2018/06/25/evalua-corte-bloqueo-a-papa-fresca-de-estados-unidos/>

<https://www.elmanana.com/error/?aspxerrorpath=/evalua-corte-bloqueo-papa-fresca-estados-unidos-sanidad-%3CFONT%20COLOR=>

<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/prohibe-juez-federal-entrada-papa-fresca-proveniente-eua>

<http://www.algoqueinformar.com/prohibe-juez-federal-ingreso-papa-fresca-proveniente-estados-unidos>

<https://www.proceso.com.mx/540059/juez-prohibe-importacion-de-papa-de-eu-por-razones-de-seguridad-nacional>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.7353136/t.Juez+proh%C3%ADbe+importaci%C3%B3n+de+papa+de+EU+por+razones+de+seguridad+nacional/>

25/06/18 Once Noticias (Canal 11) 14:16

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_25062018/25062018016909nc.mp4

25/06/18 Ganadores y Perdedores (Canal 150 Cable) 16:19

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_25062018/25062018018231nc.mp4

25/06/18 Formato 21 (1110 AM) 12:51

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_25062018/25062018014376nc.mp3

SÍNTESIS INFORMATIVA

25/06/18 De 1 a 3 en la Red (92.1 FM) FM 13:02

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_25062018/25062018014743nc.mp3

25/06/18 Once Noticias 14:00 hrs. (Canal 11) 14:00

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_25062018/25062018016068nc.mp4

25/06/18 Once Noticias 14:00 hrs. (Canal 11) 14:16

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_25062018/25062018016909nc.mp4

25/06/18 Imagen Informativa 3ra 90.5 Mhz. 18:57

[unio18/Imagenes_25062018/25062018020913nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_25062018/25062018020913nc.mp3)

SENASICA refuerza vigilancia epidemiológica vegetal

El Simposio de Plagas Cuarentenarias para México se realiza para fortalecer la detección oportuna de riesgos sanitarios en la producción agrícola nacional. Los Comités Estatales de Sanidad Vegetal (CESV) son organismos integrados por productores agrícolas y técnicos que colaboran con el **SENASICA** para proteger el estatus sanitario de México y están distribuidos en las 32 entidades federativas. Estos Comités realizan tareas de prevención, vigilancia epidemiológica, control y operación de estrategias de combate a plagas y enfermedades de importancia cuarentenaria que pudieran afectar el patrimonio agrícola de sus estados. La operación de campañas para la protección de diversos cultivos en el país se realiza con la ayuda de técnicos capacitados por **SENASICA** para la detección oportuna de riesgos, métodos de control y atención de emergencias sanitarias. Como parte de las acciones del Programa de Vigilancia Epidemiológica Fitosanitaria se llevó a cabo el “Simposio de Plagas Cuarentenarias para México” en Culiacán, Sinaloa, con la asistencia de más de 130 técnicos, auxiliares de campo y productores de 25 CESV del país.

<http://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/senasica-refuerza-vigilancia-epidemiologica-vegetal/>

SECRETARÍA

Innova la Uach para evitar desperdicio de alimentos.- La Universidad **Autónoma Chapingo (Uach)**, a través de la Coordinación del Programa de Posgrado de Ingeniería Agrícola y Uso Integral del Agua, desarrolló un secador solar que permite la conservación de alimentos como jitomate, plátano, guayaba, pepino, mango, stevia, mojarra, carne y otros alimentos ricos en agua. Martín Hidalgo Reyes, coordinador del citado programa dependiente de los departamentos de Ingeniería e Irrigación de la **UACH**, sostuvo que esta innovación de bajo costo eleva la productividad de alimentos, la calidad y su puesta en el mercado nacional, se suma a más de 340 innovaciones tecnológicas que se desarrollan, anualmente, en **Chapingo**. Especificó que todas son de fácil aplicación en el medio rural como son las descascaradoras de haba, los paneles solares, los robots agrícolas, las

secadoras de tuna, las recolectoras de coco, los dendrómetros para medir los niveles de agua en árboles frutales. - **La Prensa, 9**

Juez prohíbe entrada de papa de EU a México. -Un juez federal prohibió el ingreso de papa fresca proveniente de Estados Unidos por considerar que representa un riesgo a la soberanía, seguridad nacional y de dependencia alimentaria hacia un país cuyas políticas han sido hostiles con los mexicanos, y ordenó a la **SAGARPA** negar el acceso de ese producto a México. El juez Séptimo de Distrito en Sinaloa, con sede en Los Mochis, declaró inconstitucionales diversos artículos del Reglamento de la Ley Federal de Sanidad Vegetal que implican la ausencia de medidas fitosanitarias para la importación de papa fresca de Estados Unidos a México. Esto, según el juez, puede derivar en la "inminente" desaparición del sector nacional dedicado al cultivo del tubérculo. -**El Universal 6 B, El Heraldo de México 31**

Tercer productor de naranja a nivel nacional. -México se consolidó como el quinto productor mundial de naranja, con un volumen promedio de 4.2 millones de toneladas, las cuales se comercializaron tanto en el mercado interno como en destinos internacionales, informó la **SAGARPA**. Las principales entidades productoras son Veracruz, quien aporta el 44.5%; Tamaulipas, 14.6%, y SLR 8.8%, que conjuntan el 67.9% del total cosechado en el país. -**El Sol de México 35**

Séptimo productor de camarón. -A la diabla, al ajillo, en ceviche, en empanada o en otras variedades de platillos se pueden saborear los camarones, de los cuales México es el séptimo productor a nivel mundial, con una producción de 223 mil 965 toneladas en 2016. De acuerdo con la **SAGARPA**, Sinaloa es el principal productor de camarón, en 2016 alcanzó un valor de siete mil 232 millones de pesos; de los cuales cuatro mil 200 millones son en acuicultura y tres mil 32 millones por captura. Las otras entidades de importancia son Sonora, Nayarit, Tamaulipas y Baja California Sur. -**Excélsior 7, dinero/ 24 Horas, 15**

Darán becas a jóvenes campesinos. -Víctor Villalobos, propuesto por Andrés Manuel López Obrador como posible titular de **SAGARPA**, aseguró que se fortalecerán los sistemas de becas para los jóvenes dedicados a las actividades

agrícolas, a fin de arraigarlos al campo, anunció en una reunión con Cuauhtémoc Blanco, aspirante a la gubernatura. También habló de la reingeniería de la **Secretaría de Agricultura** y afirmó que el gobierno de AMLO no seguirá las reglas de operación vigente y realizará nuevas normas. —**El Universal 21 A**

Crece agroindustria; cae seguridad.- De acuerdo con datos del gobierno federal, estudios de universidades, así como de organizaciones civiles, el gobierno de Tabasco optó por fortalecer la agroindustria, pero deja también un alto índice en la criminalidad e impunidad. En el caso de la agroindustria, el **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap)** presentó un proyecto de Cacao Grijalva denominación de origen. con valor de 15 millones de pesos y la **SAGARPA** señaló que de 2016 a 2017 la producción tuvo una alza: pasó de 17 mil 281 toneladas a 17 mil 430. **Excélsior, 12**

Los drones se suman a la cadena cervecera.- Ricardo Mayo, CEO de Agco México, afirma que al usar nuevas tecnologías y equipo más sofisticado, los agricultores pueden adaptarse mejor a diversos climas y suelos para cosechar con mayor calidad. Tener mayor tecnología en los campos de cebada permitirá al país consolidarse como protagonista del sector cervecero, de acuerdo con la Planeación Agrícola Nacional 2017-2030, Cebada Grano Mexicana. Estima que la producción nacional de cebada tiene un potencial para crecer cerca de 30% y alcanzar una producción de 1.27 millones de toneladas hacia 2030. El documento elaborado por la **SAGARPA** propone estrategias focalizadas para detonar la productividad en regiones protagonistas de cultivo de cebada, como la del Bajío, la principal del país. Para esta zona, tiene proyectado el desarrollo e Instalación de tecnologías de información para el campo, como diseño, lanzamiento y operación de plataformas web de proveeduría y venta de insumos, maquinaria y otros. **Manufactura, 80**

Prevén superávit en balanza comercial.- En una reunión entre integrantes del gobierno de Guerrero, personal de la **SAGARPA** y agroempresarios, se destacó que México se ha convertido en un gran exportador de productos del campo, por lo que y se espera que habrá un superávit en la balanza comercial. **La Razón, 3**

Tiempo de Temple (La fiesta está viva de Rafael Cué).- La tauromaquia en México representa más de 5 mil 500 millones de pesos al año, genera más de 3 mil 500 empleos directos y más de 10 mil 710 indirectos. Estos datos que aquí proporciono son para que esta banda de candidatos, que seguro no investigan antes de poner un tuit popular, puedan darse cuenta de la magnitud e importancia de la tauromaquia en el país, no sólo cultural, sino económicamente. El estudio es vasto y completo, fue editado por **SAGARPA** en 2015; así que lean, estudien, piensen y actúen por amor a México, no por likes, retuits o popularidad. **El Financiero, 32**

Acciones y Reacciones.- *Primero en la lista- **La SAGARPA** destacó a Sinaloa como el principal productor de camarón con un valor de producción de 7,232 millones de pesos. De manera desagregada, mencionó que 4,200 millones son en acuicultura y 3,032 millones por captura; y, en general, México brilla en el séptimo puesto a nivel mundial acumulando una producción de 223,965 toneladas en el 2016. A través de un comunicado, la **SAGARPA** también señaló a Nayarit, Tamaulipas y a Baja California Sur con mayor importancia en la materia. La dependencia explica que los mejores meses donde se presenta una mayor disponibilidad de camarones en el país es en septiembre, octubre y noviembre.- **El Economista, 2**

Eficiencia energética en el sector agropecuario (Agronegocios primera parte).
-De acuerdo con FAO, el sector agroalimentario consume cerca de 30% del total de energía a nivel global. En segundo lugar, la agricultura es un proveedor fundamental de energía renovable, a través de energía producida de la biomasa agrícola o forestal. Según la Agencia Internacional de Energía, a nivel global la bioenergía es la energía renovable más importante y contribuye con 10 % de la oferta primaria energética. El desarrollo de sistemas de producción de bioenergía a partir de producciones de biomasa sostenibles o con base en la integración de sistemas de uso de residuos agrícolas o agroindustriales, abre oportunidades para desarrollar intervenciones que permiten una mejor gestión social, ambiental y económica. –**El Economista 13 T.E.**

SECTOR AGROPECUARIO

Prohíbe juez el ingreso a México de papa fresca de EU.- Por poner en riesgo "la soberanía y seguridad nacional", así como el derecho a la alimentación, el juzgado séptimo de distrito en Los Mochis, Sinaloa, prohibió el ingreso de papa fresca de EU. En la sentencia, el juez José Francisco Pérez señaló que ese país es una potencia que en épocas recientes ha institucionalizado políticas hostiles hacia México y que podría obtener dominio sobre el mercado nacional; además sería la única proveedora de dicho tubérculo, a la par de la desaparición de un sector productivo estratégico a escala nacional. El juez federal precisó que los actos reclamados a la autoridad responsable generan la afectación no sólo de los intereses legítimos de tercera generación de la colectividad agraviada, sino que ponen en riesgo el cultivo de chile, tomate, berenjena y tabaco. El juez Pérez Mier analizó las repercusiones que tendría la dispersión de plagas cuarentenarias provenientes del extranjero en territorio nacional y que generarían la inminente desaparición del sector primario mexicano dedicado a la producción de papa.- **La Jornada, 14 / Crónica, 19 negocios / Milenio, 25 negocios / El Sol de México, 23 / Ovaciones, 4 / Excélsior, 7 dinero**

Guacamolito busca exportar aguacate orgánico hacia EU.- A través de tres divisiones comerciales, la empresa mexicana producirá el fruto para comercializarlo en EU. Además, con el producto sobrante elaborará pulpa. Luis Deperto Alejandre, fundador de Dopoerto Prime Capital, se percató de la creciente demanda de aguacate mexicano en EU, por lo que decidió crear tres divisiones: Rancho Agrícola el Zapotal, Guacamolito (procesadora de pulpa) y Golden Stone (administradora). Según el empresario, México es el mayor productor de aguacate del mundo, acaparando 55% de la oferta; sin embargo, en cuanto a variedades mejoradas como el Hass, la participación de eleva a 70%. Agregó que las exportaciones de aguacate no solo son las de mayor crecimiento en el país, sino también las que aportan mayores beneficios netos en comparación con otros productos. - **Milenio, 25 negocios**

Promueven consumo de pescado y mariscos.- Por vez primera, un grupo de 14 productores y empresarios del sector de alimentos de Tamaulipas participará en la edición número 18 de Pescamar, que del 27 al 28 de junio se convertirá en el escaparate nacional para promover el comercio y consumo de pescados y mariscos y que dan a la entidad un lugar preponderante en diversidad y abundancia. El

secretario de Pesca y Acuacultura de Tamaulipas, Raúl Ruiz Villegas y el regidor de la Comisión de Desarrollo Económico José Luis Ornelas Aguilar, explicó que de las regiones tamaulipecas serán exhibidas especies como el camarón, ostión y jaiba, además de promover la riqueza culinaria a través de expertos, como el chef tampiqueño Flavio Loredo.- **El Sol de México, 34**

Seguro agrícola, indispensable para promover desarrollo del campo, afirma la AMIS. –En México, el seguro agrícola tiene un gran potencial de crecimiento. De acuerdo con los últimos datos de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF), a finales del 2016 la penetración de este producto apenas fue de 0.5% del Producto Interno Bruto. Este seguro es un mecanismo diseñado para dar continuidad a los procesos productivos en el campo ante factores o sucesos no controlables por el agricultor, como el clima, plagas, enfermedades, entre otros. Por lo anterior, la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) consideró que es fundamental promover el desarrollo del campo, en donde una herramienta indispensable para lograrlo es el seguro agrícola. Agroasemex precisó que 80% del total de la superficie asegurada se concentra en los cultivos como maíz, sorgo, trigo y garbanzo, mientras que sólo 5.8% corresponde al cultivo de caña de azúcar operados en su totalidad por aseguradoras privadas y lo restante a otros cultivos. – **El Economista 9**

Plan alimenticio de AMLO: una locura.- El director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Luis Foncerrada Pascal, calificó como "una locura" la insistencia de Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, de impulsar la autosuficiencia alimentaria y evitar depender del extranjero. En su opinión, aplicar esa medida significa "regresar a un pasado que ya probó ser terriblemente ineficiente", puntualizó. Señaló que la propuesta implica poner barreras al comercio con otras regiones del mundo e incluso al acceso a las nuevas tecnologías para el campo agrícola y las experiencias positivas de otras naciones. "Es como cerrar la economía y nunca más tener acceso a los beneficios".- **24 Horas, 15**

Precio del kg de aguacate se dispara a \$70... otra vez.- En la semana del 18 al 30 de junio, el aguacate se vendió hasta en 70 pesos el kilogramo en mercados del país. Los precios más altos fueron en Tijuana, Baja California; también los precios del huevo y cebolla registraron un incremento para venderse en 65 y 25 pesos el

kilo.- La Razón, 14

Campesinos se ampararán contra decretos de reservas de agua.- Campesinos presentarán 35 amparos colectivos en 14 estados contra los decretos de reservas de agua porque, asentó la Central Campesina Cardenista (CCC), dan prioridad a quien primero solicite la concesión del líquido y no a los ejidos y comunidades, que son los que tienen uso preferente, de acuerdo con la Constitución. La CCC anunció que, junto con otras organizaciones, el jueves próximo realizará protestas en las oficinas centrales y las delegaciones de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) porque los decretos violan diversos artículos de la Carta Magna. Entre los estados afectados con los decretos están Chiapas, Oaxaca, Tabasco, Sinaloa, Jalisco, Tamaulipas, Nuevo León, Veracruz, Guerrero, San Luis Potosí, Colima y Puebla.-
La Jornada, 32

Las repuesta arancelaria de México.- La Secretaría de Economía de México (SE) dio a conocer la lista final de productos estadounidenses a los que se les aplicarán aranceles. Esta respuesta a las acciones unilaterales por parte de EU es una estrategia pensada en dos vertientes: política, es un llamado a los estados del país vecino que son exportadores de los productos considerados en la lista, y económica, para evitar que la inflación afecte de forma desmedida a la economía mexicana. La SE informó al DOF la imposición de aranceles ocasionan entre el 5 y 25%. Los alimentos que serán gravados son productos de puerco, quesos, manzanas, papas, arándanos y uvas así como el whisky tipo Tennessee o Bourbon; productos derivados de hierro y acero, como laminados, revestidos, varillas, tubos, chapas, galvanizados, alambazón, forjados, inoxidable y barra; así como productos derivados del aluminio, como muebles, barcos de motor, lámparas y alumbrados para el hogar.- **El Sol de México, 19**

De Jefes / Le pone limón a México.- Usted lo sabe, la relación comercial de México con EU está en una etapa difícil por la incertidumbre del TLCAN 2.0 y la imposición reciente de aranceles entre ambos países. Pese a ello, los negocios no se detienen. Ejemplo de esto es Limoneira, empresa americana que lidera Harold Edwards. Produce limón en California y Arizona, aunque también lo compra en países como Sudáfrica, Chile, Argentina y México para venderlo en la Unión Americana. Como parte de su expansión internacional, la californiana ya planea producir limón en México. En Chile, se hizo de una compañía que cultivaba el fruto, Habrá que ver si

sale de compras en 'suelo azteca'.- **El Financiero**, 19

Gasto millonario en mantener ganado de César Duarte.- Más de 250 mil pesos diarios invierte el gobierno estatal para mantener las más de cinco mil cabezas de ganado que pertenecen al ex gobernador César Duarte Jáquez y no se han podido subastar por unos recursos de amparo que promovió su defensa. Ganaderos explican que se requiere alrededor de 50 mil pesos diarios para mantener alimentado a un animal bovino.- **El Sol de México**, 37

INFORMACIÓN GENERAL

Pide Peña Nieto "valorar y revalorar" las propuestas. -El presidente Enrique Peña Nieto manifestó su deseo de que la jornada electoral del próximo domingo sea una fiesta democrática y cívica, y aseguró que el gobierno federal ha sido absolutamente respetuoso durante el proceso. "Deseo para el país que la elección del próximo domingo sea una fiesta democrática y una fiesta cívica", expresó. Al inaugurar el Palacio de la Música, en Mérida, luego de haber puesto en marcha el Hospital Materno Infantil de esta ciudad, el mandatario señaló que una vez que las campañas concluyan mañana, los mexicanos deben entrar a un proceso de reflexión sobre las propuestas de los candidatos. El gobierno de la República se ha mantenido auténticamente respetuoso de este proceso electoral. No dejando constancia, porque sobra hacerlo, dónde está la identificación que tiene el Presidente o que tienen varios de los integrantes, yo diría casi todos, del gabinete".
-**Milenio 7**
